

# ALEMANIA SEPULTADA BAJO LAS BOMBAS ALIADAS

ANOHE Y ESTA MAÑANA, ESCUADRILLAS COMPUESTAS POR MILLARES DE AVIONES HICIERON UNA FERAZ INCURSION SOBRE ALEMANIA Y EL TERRITORIO EUROPEO DE LA COSTA DE INVASION. — SE DA COMO UN HECHO QUE LA URSS ROMPA CON EL GOBIERNO DE BULGARIA. LO QUE OCASIONARIA EL COLAPSO DE ESTE GOBIERNO TITERE

En el cuadro de oficiales búlgaros existe un movimiento proruso de grandes proyecciones. — Terracina está a punto de caer en manos aliadas; los nazis en Italia van de derrota en derrota. — Suecia teme que Alemania la invada si le suspende los envíos de cojinetes de acero contra rozamientos

## DETALLES DEL BOMBARDEO MAS GFANDE DE TODA LA GUERRA

LONDRES, 23. UP— Según informes oficiales en el demole del bombardeo de anoche, fueron arrojadas cuatro mil toneladas de bombas sobre seis objetivos estratégicos de Alemania, Francia y Bélgica, siendo más violento los ataques contra Europa en los últimos meses. Den las columnas de humo y grandes incendios aún envolvían los patios ferroviarios, fábricas y un aeródromo bombardeados durante el asalto nocturno, cuando una enorme flota de bombarderos y cazas atronaba sobre la costa sur de Inglaterra, esta mañana, para iniciar su quinto día consecutivo de ofensiva aérea de pre invasión. Radio alemana informó esta mañana que forma

ciones de bombarderos aliados aproximábanse al suroeste de Alemania, mientras que aviones aislados volaban sobre la región septentrional. Formaciones diurnas posiblemente compuestas por fortalezas volantes y liberator dirigíanse hacia el sector de Calais, Boulogne, en la costa de Francia.

LONDRES, 23. UP— Más de mil bombarderos británicos atacaron a Alemania, Francia y Bélgica anoche. Los ataques más recios efectuáronse contra Dormound y Brunswick, en Alemania. Los bimotors mosquitos llevaron a cabo incursiones sobre Lurwigsafen, también en el Reich y un aeropuerto en Bélgica. También sembráronse minas en aguas enemigas. 35 aparatos perdiéronse en estas operaciones.

# NO HUBO TAL CATASTROFICO INCENDIO EN NINGUNA ESCUELA de AVIACION

EL INCENDIO SE REDUJO A LA QUEMA DE SEIS TABLONCILLOS DE UN APOSENTO DONDE DORMIAN DOS EMPLEADOS DEL SEÑOR LEAL. — RESPECTO A LA ESCUELA DE AVIACION DEBEMOS DECLARAR QUE PRACTICAMENTE NO EXISTE. — TAMPOCO ES CIERTO QUE LOS BOMBEROS ESTUVIERAN EN DESAMPARADOS LA NOCHE MENCIONADA

Un grupo de estimabilísimas personas de Desamparados desautoriza la versión que ayer publicamos sobre el incendio en la Escuela de Aviación de Desamparados. — Los datos que publicamos ayer —y que ahora se desautorizan— nos fueron suministrados por el señor Leal, director de dicha escuela. — Evidentemente nos fueron exagerados al dársenos, .. ..

Desamparados, mayo 23, 1944  
Sr. Director de  
**ULTIMA HORA**  
San José.

Estimado señor:

En la edición de su periódico de ayer 22 de mayo, aparece una información relativa a un catastrófico incendio en Desamparados, en la Escuela Nacional de

Aviación.

Respetuosamente pedimos rectificación a tales falsedades porque van en perjuicio de un caballero muy honorable de nuestro cantón, Ingeniero don Nefthalí Gamboa Gamboa, Regidor Municipal, digno de más consideración y respeto.

Respecto a la Escuela de Aviación debemos declarar que prác-

ticamente no existe, y que el incendio se redujo a unos seis tablones del aposento donde dormían dos empleados del señor Leal. Tal aseveración se puede comprobar por medio de una visita que Ud. haga al lugar del hecho.

Tampoco es cierto que los bomberos estuvieran aquí la noche del incendio. PASA a la Pág. OCHO

# COMPLETO éxito tuvieron las CONFERENCIAS DE FOMENTO



DON MANUEL FCO. JIMENEZ

Vengo profundamente complacido de los resultados obtenidos en este Congreso de Comisiones de Fomento, donde las ponencias examinadas contienen gran importancia, especialmente para la economía costarricense

Dice para **ULTIMA HORA** don Manuel Francisco Jiménez, quien llegó esta mañana procedente de los Estados Unidos

Hoy a las 8 de la mañana llegó al país, procedente de los Estados Unidos, don Manuel Fco Jiménez O, presidente de la Comisión de Fomento Interamericana. Regresa don Manuel Francisco de las conferencias de Fomento, cuya importancia ya ha sido puesta de manifiesto en repetidas ocasiones.

Don Manuel Francisco nos dijo: Vengo profundamente com-

placido de los resultados obtenidos en este congreso de las Comisiones de Fomento, de las exposiciones examinadas contienen gran importancia, especialmente para la economía costarricense.

Las conferencias de Fomento Interamericano tuvieron un completo éxito desde todo punto de vista.

# DETENIDOS

## 2 EMPLEADOS DE PAQUETES POSTALES

AYER FUE GIRADA LA ORDEN RESPECTIVA POR EL JUEZ PRIMERO PENAL LIC. CARLOS SELL

Ambos detenidos se encuentran incomunicados y serán minuciosamente interrogados por las autoridades que investigan este asunto

El juez primero penal, licenciado don Carlos Sell Merino, giró ayer las órdenes de captura contra dos empleados de Paquetes Postales a quienes se les guarda incomunicados en espera del nuevo y minucioso interrogatorio a que serán sometidos por las autoridades judiciales que instruyen la sumaria por este siniestro.

# AUMENTADO el precio del maíz

El precio actual es de 129 colones para la fanega de maíz blanco y de 119 colones para la fanega de maíz amarillo EL COSTO DE PRODUCCION DE UNA FANEGA DE MAIZ DEL ATLANTICO PUESTA EN SAN JOSE ES DE C114.

En una reunión que esta tarde celebrará el señor secretario de agricultura, representantes del Banco Nacional, de la Junta de Abastos y del Instituto de Asuntos Interamericanos, se examinará el precio actual del maíz para modificarlo, aumentándolo según todas las probabilidades.

Los precios actuales son los siguientes:

Maíz blanco: 129 colones la fanega.

Maíz amarillo: 119 colones la fanega.

Una fanega de maíz del Atlántico puesta en San José cuesta 14 colones.

La ganancia actual, es por consiguiente, de 4 colones para el maíz amarillo y de 14 colones para el blanco. Es una ganancia muy pequeña para el esfuerzo del agricultor.

Se nos dice que el aumento será decretado en la reunión de esta misma tarde.

Informaremos.

# SE EXTENDERA A 4 AÑOS el período de los municipales

# LUIS QUINTANILLA representa a Costa Rica en Moscú

Durante varios años Quintanilla fue secretario de la embajada de su país en Washington y ha representado a México en diversas conferencias internacionales. — Nuestro gobierno lo acreditará como encargado de negocios de Costa Rica ante la Unión Soviética

En fuente autorizada se nos dijo ayer el in forme de que es cosa resuelta que el embajador de México en la Unión Soviética, licenciado don Luis Quintanilla, será nombrado encargado de negocios de Costa Rica ante el

gobierno de Moscú.

El señor Quintanilla es uno de los más brillantes diplomáticos de la nación azteca. Fué durante varios años Srío. de la Embajada de México en Washington, ha representado a su patria en diversos congresos internacio-

nales y se le considera, como antes decimos, uno de los diplomáticos de más brillante carrera y de excepcionales capacidades intelectuales, que lo colocan al frente de los hombres de su generación.

Confirmada la noticia de que se va a proponer una reforma constitucional suprimiendo las elecciones de diputados de medio período

Al ejecutivo le permitiría trabajar en su labor administrativa sin los inconvenientes de una campaña política que prácticamente ya está iniciada

Los diputados que se eligieron a la mitad del período de la administración anterior saldrían beneficiados con dos años más de diputación

En su dición de esta mañana LA TRIBUNA da la importante noticia de que se va a proceder a suprimir la elección de diputados del medio período, mediante una reforma constitucional que dispondrá que únicamente se celebren elecciones cada cuatro años, eligiéndose en ellas el Presidente de la República, y los PASA a la Pág. OCHO

# ARRASADAS DOS CASAS

El desborde del río La Hermosa, en Pérez Zeledón, lavó completamente dos casas donde vivían dos familias numerosas

Informes que las autoridades de esta capital nos suministraron en la mañana de hoy dan cuenta de que el desborde del río La Hermosa, en Pérez Zeledón, y de la cual ya dimos amplia noticia en una edición anterior, lavó completamente dos casas que ocupaban familias nu-

merosas. Las casas, desafortunadamente, ya habían sido abandonadas, por lo que no se registró desgracia alguna personal.

Los nuevos informes que hemos obtenido respecto a las crecientes, indican que estas están bajando.

## AL SALIR DE VACACIONES MANIFESTAMOS NUESTRA SIMPATIA A NUESTRO PATRONO Y AL DOCTOR CALDERON GUARDIA

MANIFIESTAN LOS TRABAJADORES DE LA ZAPATERIA INFANTIL DE JORGE BRAVO

Para su publicación nos fue traído ayer el siguiente pequeño y simpático artículo:

Los obreros de la Zapatería Infantil de Jorge Bravo dan las más expresivas gracias a su patrón por tan buena voluntad que ha tenido siempre con sus ope-

rarios en todas las leyes del Gran Constructor de Centro América, Dr. Calderón Guardia. Al salir hoy en vacaciones, una vez más les manifestamos nuestra gran simpatía a nuestro patrón y al inolvidable Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia.

# EN JUAN VIÑAS SE CELEBRO UN CONCURSO de CARRETAS

CELEBRANDOSE LA FIESTA DE SAN ISIDRO LABRADOR, EL 20 DE LOS CORRIENTES, SE ORGANIZO ESTE CONCURSO. —EL PRIMER PREMIO SE LE DIO A UNA CARRETA QUE SEMEJABA LA FABRICA DE ESCOBAS DEL LUGAR

Desde las doce del día, veinte del mes en curso, se notaba un movimiento extraordinario en la pintoresca villa; atronadoras bombetas reventaban en el espacio, limpio y azulado y la filarmónica, alegraba el espíritu de los habitantes, tocando alegres piezas; la hora de los festejos comenzaba, eran las doce del día, así lo anunciaban los sonoros repiques de campanas.

El motivo de tanto entusiasmo, era el día que iba a celebrarse la gran fiesta que los agricultores, inspirados en el amor a Dios, ofrecerían al patrón de ellos: Isidro Labrador, este san-

to que dignificó el trabajo del campo, ofreciendo fervorosamente a Dios toda su obra.

El pueblo de Juan Viñas, profundamente católico, le tributó a San Isidro, el homenaje máximo, traducido en la más hermosa de las fiestas religiosas, que haya podido efectuarse en esta parroquia.

La Iglesia, relicario sagrado, artísticamente decorada y que es orgullo de los juanviñenses, estaba completamente llena de fieles y en medio de los acordes de una buena orquesta, el presbítero don Oscar J. Trejos, celebró la Santa Misa, haciendo en

el sermón, con toda propiedad el panegirico de la vida de San Isidro.

Después, en la calle, principió el desfile de carretas, un sin número de ellas, felizmente arregladas, semejaban unas, ranchos de paja, campos de labranza e miniatura, naturalmente y dentro de esos ranchos se veían lindas señoritas de esta sociedad vestidas de campesinas.

Digna de mención nos parece la que representaba una fábrica de escobas, de los hermanos Ferrerías y que obtuvo el primer premio; un segundo lo obtuvo la de Hugo Dondi, que semejaba un palenque, lleno de indios y en la puerta, una bellísima india Elida. El tercer premio fue para la carreta de Leño Pereira que llevaba hermosos frutos de maíz, plátanos, chayotes y otros más, que demuestran la fertilidad de este suelo bendecido de Dios, que da sustento y paz a miles y miles de personas y por último, obtuvo el cuarto premio la carreta de Bernabé Vargas pintada con maestría y arte por el humilde, pero competente artista, Ruperto Alfaro.

Los administradores de la finca Ernesto Strouman y Mister Douglas Vaz, pusieron todo empeño para que la fiesta alcanzara buen éxito.

Hermosa fué la fiesta a San Isidro y hermosa la unión que mostró este pueblo laborioso y honrado, que sabe poner a un lado cualquier diferencia, cuando se trata de honrar a Dios y de honrarse a sí mismo. Vayan nuestras felicitaciones para todos los que ayudaron a la realización de la fiesta, para don Bernardo Bierman, don Valerio Segura, el señor Jefe Político, don Miguel Guzmán y en especial, para el Presbítero Trejos, que tan digna y santamente dirige esta parroquia y a sus feligreses.

Juan Viñas, 22 de mayo de 1944.

La recepción de esta tarde el club Unión al excelentísimo señor Presidente de la República y de su Sra. esposa

Hoy en la tarde en los salones del Club Unión, el Excmo. señor Ministro de Inglaterra y su señora esposa, ofrecerán una recepción en honor del Excmo. señor Lic. don Teodoro Picado Presidente de la República y de la Sra. de Picado. Asistirán todos los miembros del Cuerpo Diplomático y otras personalidades.



El suntuoso baile del "Yippy Club" en Cartago

La noche del próximo Sábado en el Club de Cartago, se llevará a cabo el suntuoso baile que ofrecerá el "Yippy Club" con motivo de celebrar el tercer aniversario de su fundación. La Orquesta Barquero a su cargo tendrá el programa musical. Las invitaciones están en circulación.

# COLABORE

## en el SANEAMIENTO y ORNATO de la CIUDAD.

EL DEPARTAMENTO DE SANIDAD PREVIE NE A LOS VECINOS DE ESTA CIUDAD

## que a PARTIR del DIA 1º de Junio próximo,

DEBERAN SUJETARSE A LAS SIGUIENTES DISPOSICIONES:

- 1º—No sacar los recipientes de basuras a la calle.
- 2º—Estar atento a la campana del camión y esperar que el empleado recolector, llame a la puerta para que le sea entregada la basura.
- 3º—El que no cumpla estas órdenes será debidamente sancionado por la ley.

**Dr. Leonidas Poveda**  
Jefe de Sanidad

**Célimo García Picado**  
Sub-Jefe de Sanidad.

San José, Mayo 20 de 1944.

# Aseginado a balazos

## Alberto VILLARREAL

### A FEDERICO VOLIO GONZALEZ Y AL PUBLICO

Con motivo de la publicación de una postal en la cual se relaciona mi nombre en un asunto entre Federico Volio González y altos empleados de la Empresa del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, asunto del cual soy enteramente ajeno, me veo obligado a declarar lo siguiente:

Que es absolutamente falso que Federico Volio González haya obtenido sentencia alguna en la cual se me condene. — Sus Abogados si o han tenido al tanto de esos juicios posiblemente no lo han informado bien. Exijo a ese señor que publique tales fallos dictados a su favor, pues de no hacerlo el público tendrá que juzgarlo como hombre no veraz. Sin ánimo de entrar en polémicas que no se ajusten a la verdad, declaro que en los litigios a que alude Federico Volio he tenido que sostener una lucha en defensa de mis intereses, lucha que ha quebrantado mi salud y la de los míos por casi seis largos y penosos años. Si Federico Volio hubiera hecho honor a su firma puesta en un documento público que lo obliga en todas formas a asumir las responsabilidades en que incurrió su chofer y su camión no me habría visto yo comprometido injustamente en esos litigios. Es necesario que el país vaya conociendo aquellos hombres que como Federico Volio aspiran hoy a la dirección de una de las Empresas más importantes y de mayor responsabilidad que tenemos. En cuanto a mí, debo declarar que no tengo otra aspiración que la de seguir el ejemplo de rectitud, de trabajo y de respeto a la palabra que heredé de mi padre, el recordado Juan Rafael Montes de Oca.

BERNARDO MONTES DE OCA D.

## ROBO DE TELEFONOS

Las Compañías Eléctricas dieron parte a los detectives quienes localizaron cuatro de los aparatos desaparecidos en manos de un almacenista de esta capital quien al entregarlos a las autoridades declaró que se los había comprado a la Martin Wunderlich

Se descubrió antier el paradero de varios aparatos telefónicos propiedad de las Compañías Eléctricas, los cuales le fueron hurtados desde hace algunos meses.

Los mencionados teléfonos fueron localizados en poder de un almacenista capitalino, quien al

entregarlos a las autoridades declaró que los había comprado a la Martin Wunderlich.

### Mañana para México

Mañana sale en viaje de recreo para la hermana república de México, la bella y hermosa señorita Margot Castro Beltrán. ULTIMA HORA la despidió afectuosamente.

### EL GRAVE SUCESO OCURRIO AYER EN LA TARDE EN BAGACES. LOS MATADORES SON DOS HERMANOS DE APELLIDO AGUILAR

Ambos fueron capturados y puestos a la orden de las autoridades judiciales. Todavía no se ha informado qué pudo motivar el crimen

Informes que esta mañana nos fueron suministrados ponen en nuestro conocimiento un grave suceso de sangre ocurrido ayer tarde en Bagaces.

Según dichos informes, dos hermanos de apellido Aguilar, sin que hasta el momento haya sido revelado el por qué, atacaron a balazos al señor Isberto Villareal, haciendo dos tiros blancos en el tórax.

Immediatamente de conocido el suceso, los Aguilar fueron capturados y puestos a la orden de las autoridades judiciales, a fin de que se levante la respectiva sumaria.

## HERIDO A PUÑALADAS

De un modo salvaje, un sujeto de apellido García se lanzó ayer a eso de la una de la tarde contra el señor Matías Paniagua, hiriéndole en un hombro con una filosa cuchilla. GARCIA FUE INMEDIATAMENTE CAPTURADO. TUVO LUGAR EL SUCESO EN LOS ALREDEDORES DEL BARRIO DE LA CONSTRUCTORA

Se nos informó ayer tarde que había ocurrido un serio incidente sangriento en los alrededores del Barrio de La Constructora, a eso de la una.

Efectivamente, un sujeto de apellido García, de una manera brutal, se lanzó contra el señor

Matías Paniagua, hiriéndolo en un hombro con una filosa cuchilla.

Las causas del grave incidente no han sido dadas a conocer todavía, pero sí se tiene entendido que García había estado ingiriendo licor.

## Gravísimo atropello SUFRE UNA SEÑORA

A eso de las cuatro de la tarde, fué golpeada por un carretón la señora Balsamira Rodríguez Fallas, habiendo sido necesario conducirla al Hospital San Juan de Dios, donde se encuentra internada

A eso de las cuatro de la tarde ocurrió un grave accidente en la esquina formada por la calle sexta y la avenida primera.

El carretón registrado bajo el número 452, que conducía Vidal Vargas, golpeó fuertemente a la señora Balsamira Rodríguez Fallas, a quien inmediatamente hu-

be de conducirse al Hospital San Juan de Dios, donde quedó internada.

De inmediato se apersonó del asunto el señor Alcalde Primero de lo Penal, ordenando la libertad del carretonero, quien se encontraba detenido.

ES UN VERDADERO periódico!



La tribuna, es el favorito de todos

Match de fútbol en honor de Rodrigo Acuña

El próximo domingo en las primeras horas de la mañana en la Sabana, un grupo de amigos del Paseo Colón, le dedicarán un match de foot ball al joven Rodrigo Acuña, quien gustosamente aceptó el mencionado homenaje de simpatía.

## LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO, AVISA:

A LOS DUEÑOS DE VEHICULOS EN GENERAL, QUE POR ESTIMAR QUE HA SIDO SUFICIENTE EL TIEMPO DADO PARA EL CAMBIO DE PLACAS CORRESPONDIENTES AL AÑO EN CURSO, PROCEDERA DEL PRIMERO DE JUNIO EN ADELANTE A QUITAR LAS PLACAS VIEJAS.

San José, 12 de Mayo de 1944.

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ, Comandante General de Tránsito



# GANARON LAS HUEGUISTAS DE LA SODA PALACE

## Inauguración de la Calle Turcios

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: En nombre de la Municipalidad de San José, me permito invitar muy atentamente a Usted para la inauguración de la Calle "Padre José Turcios" (actualmente calle 28 entre paseo Colón y Avenida San Martín) que se verificará a las diez horas del veinticuatro de Mayo corriente así mismo a un cocktail que ofrecerá a continuación el "Oratorio Festivo" con motivo de esa inauguración soy de Ud. con la más alta y más distinguida consideración. Muy atento y S. S., M. Rodó, Gobernador. Ejecutivo Municipal.

ANUNCIESE EN

**ULTIMA HORA**

Esta mañana, los patronos depositaron la suma de ₡ 9.720.00 para cubrir diferencias de salarios, daños y perjuicios, pago de horas extras, etc., que le eran reclamadas por sus empleadas, declaradas en huelga legal

Las huelguistas de la Soda Palace han ganado la partida. Después de haber declarado la huelga, que los tribunales calificaron de legal, se mantuvieron firmes en su decisión, seguras de tener de su lado la razón. Reclamaban aumento de salarios, pago de horas extras, etc. Esta mañana, sus patronos resolvieron depositar la suma de ₡ 9.720.00 con la cual responden para cubrir las reclamaciones solicitadas por sus empleadas, daños y perjuicios, etc. El triunfo de la huelga de la "Soda Palace" ha alegrado a los círculos obreros. Esta tarde a las cinco, las huelguistas se reunirán en las oficinas de la central "Rerum Novarum". Se ruega la puntual asistencia.



Para mejorar las funciones del hígado cocine con aceite "VENCEDOR"

## A LOS AUTORES DE UNA POSTAL INFAMANTE CONTRA FEDERICO VOLIO

Tendrán ustedes que quebrarse los dientes mordiéndolo en la conducta de diamante de Federico Volio González.

En cuanto al cargo velado de un tal Montes de Oca, —que por informes es también empleado del Ferrocarril— se desvanece con solo saber que entre el hermano de éste y don Federico existe un litigio judicial que los tribunales han falado dos veces a su favor. El otro cargo no menos infame, que hacen aparecer como dicho por la honorable dama doña Emilia v. de Volio, ha sido desautorizado ya por dicha Sra., quien, por teléfono, nos ha manifestado su indignación por semejante canallada, al pretender tomar su nombre para enlodar la reputación y hombría de bien de su sobrino político.

A última hora —se nos ha dicho que la tal MAFIA cortesista del ferrocarril intenta enrolar— y ya lo hicieron con el estimable caballero señor Holkenmeyer — a la mayoría de los empleados y trabajadores de la citada empresa, a fin de que se opongan al movimiento que contra ella ha enderezado muy justamente la opinión pública. Por supuesto, pueden estar sin temores quienes en realidad son útiles y buenos, mejor dicho, aquellos que son una garantía para la empresa, porque de lo que se trata es de depurarla de cuantos intrigantes y perniciosos la tiene sumida en el descrédito.

Ahora, informados por la prensa seria, de que don Próspero Guardia pasará a otras funciones, fué que este Comité, interpretando el sentir nacional, lanzó el nombre de don Federico Volio para tan delicadas funciones de la Administración. No es, pues, una aspiración del señor Volio, sino de todos los sectores de la ciudadanía desapasionada que estiman a este caballero en lo que vale, y saben de lo que es capaz en funciones de tan elevada — responsabilidad.

No terminaremos estas líneas, sin manifestar a los Jefes Departamentales que tan pobremente se exhiben en la postal infamante por ellos publicada, que es muy natural que desconozcan quién es Federico Volio González. Nosotros los del Comité y los ocho mil firmantes que cubren los memoriales a su favor, si sabemos quién es la persona del señor Volio, porque con él luchamos brazo a brazo en nuestra campaña por el triunfo del Partido Republicano Nacional.

Y si se encuentran tan ayunos de información en cuanto a los verdaderos valores del Partido en que luchamos, tal vez el mismo señor Lic. Picado nuestro digno Presidente se sirva decirles quién es la figura para ellos rara de Federico Volio. En fin, que poco pueden saber de estas cosas, quienes actuaron, como los mafiosos del Ferrocarril, en campos opuestos a la causa picadista.

EL COMITE

# DE INMIGRACION PARA C. R.

## DECLARAR e MARZAL

Los restantes empleados de la agencia de Marzal no han comparecido aun a rendir su declaración indagatoria por lo que se estima que el Lic. Aníbal Fernández a que se presenten a diez tendrá que llamarlos enérgicamente a la que igualmente se le confiere enorme valor.

Los estudios correspondientes los presentó la comisión de fomento interamericano en la conferencia de Nueva York

Con el propósito de estimular la explotación de los recursos naturales del país se procederá a adoptar las medidas pertinentes

Informes que nos fueron suministrados esta mañana en relación con la acogida que el gobierno actual dará a las recomendaciones y resoluciones tomadas en la Conferencia de Comisiones de Fomento reunida en Nueva York hasta la semana pasada.

En primer término, la Comisión Costarricense, en la cual figuran los señores Peña Morúa y Jiménez Ortiz, ha adelantado a nuestro gobierno parte del informe que presentará y en uno de los apartes, se refiere al asunto de la inmigración como un medio para procurar el desarrollo de la riqueza nacional mediante la explotación en grande escala de las riquezas naturales. Sabemos, y así estamos en capacidad de darlo a conocer a los lectores, que el gobierno del señor Picado, ve con simpatía el proyecto cuyas bases generales daremos a conocer en breve.

Los restantes empleados de la agencia de Marzal no han comparecido aun a rendir su declaración indagatoria por lo que se estima que el Lic. Aníbal Fernández a que se presenten a diez tendrá que llamarlos enérgicamente a la que igualmente se le confiere enorme valor.

## Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

Mairasquino	3.00		
Curazao Fino	4.10	28.20	
Benedictina	3.60	16.20	
Vermouth			25.20
Amargo de Angostura			
Coctel Seco			
Coctel Dulce			
Marañón Quinado			
Vinagre			
Vino de Mora			
Vino de Marañón			
Vino de Naranja			
Vino de Piña			
NOTA: Se cobra un depósito de ₡ 1.00 por cada envase y ₡ 3.00 por cada caja.			
<b>LICORES CORRIENTES</b>			
(Se venden SOLO AL POR MAYOR y a los patentados)			
Aguardiente		Precio por 16 litros	₡ 46.50
Ron Blanco			₡ 50.25
Ron Coloado			
Ginebra			
Anisado			
Mistela Yerbabuena			
<b>ALCOHOLES (sin envase)</b>			
Alcohol Puro de 95º	7.60	Precio por 10 litros	₡ 73.53
" " 90º			₡ 68.50
" " 80º	6.35		₡ 61.00
" Industrial 80º	2.60		₡ 23.50
" Charol 95º	3.85		₡ 36.00
" Quemar 90º	3.10		₡ 28.50
<b>AGUAS PERFUMADAS</b>			
Agua Colonia (envase grande)	5.60	Precio por unidad por 10 Sin Envase Sin Envase	₡ 51.00
" (envase mediano)	3.60		₡ 33.50
" (envase pequeño)	2.60		₡ 23.50
" (sin envase) litros	6.10		₡ 56.00
Agua Florida (envase grande)	4.10		₡ 36.00
" (envase pequeño)	2.10		₡ 18.50
" (sin envase) litros	4.60		₡ 41.00
Bay Rum (envase grande)	2.60		₡ 31.00
" (envase pequeño)	1.60		₡ 16.00
" (sin envase) litros			₡ 36.00
Loción Los Angeles (envase pequeño)	2.60		₡ 28.50
Valor de los envases: ₡ 1.00 el grande—₡ 0.50 el mediano—₡ 0.25 el pequeño			
<b>AGUA DESTILADA</b>			
1 litro			₡ 0.20
10 o más litros			0.10 el litro
<b>GAS CARBONICO</b>			
1 cilindro con 25 kilos			₡ 60.00

# Islandia se independizará de Dinamarca

## EN MYTKYNA CONTINUA LA BATALLA

Cuarteles Aliados en el Sudeste de Asia, Ceylán, 23. UP— La enconada batalla de casa en casa en Myitkyna continúa hoy por el 5º día consecutivo. Informes oficiales reconocen que lluvias torrenciales y la fiera resistencia japonesa han impedido que las tropas yanquis y chinas amplíen sus posiciones dentro de la ciudad. Pero, los nipones se hallan en gran aprieto, por no tener ninguna vía de escape.

## EN ITALIA CENTRAL TAMBIEN OBTIENEN TRIUNFOS LOS ALIADOS

Cuartel general aliado, NAPOLES, 23. UP— Un anuncio de última hora, dice que los aliados también se han anotado ganancias en la Italia central. Dice que fuerzas del octavo ejército, han perforado una sección de las defensas de la línea Hitler. Los alemanes todavía están aferrándose a sus posiciones fuertes en Piedmonte en la parte septentrional de la línea. Pero tropas polacas están embistiendo contra la población desde tres direcciones.

## LA FERAZ OFENSIVA AEREA

LONDRES, 23. UP— Está intensificándose en gran medida la nueva campaña de ablandamiento contra el oeste de Europa. Anoche, más de mil bombarderos británicos aplastaron la fortaleza de Hitler, arrojando 4 mil ochenta toneladas de bombas sobre seis blancos en Alemania, Francia y Bélgica. Los golpes más duros se dieron a Dortmund y Brunswick, en Alemania y los centros ferroviarios de Orleans y Lemans, en Francia. Mosquitos bimotrices también martilaron a Lundwighafen en el Reich, y un aeropuerto en Bélgica. 35 aparatos británicos se perdieron, y esta mañana, unos 500 bombarderos trimotrices norteamericanos, y más de mil aviones de combate, continuaron la ofensiva. Llevaron a cabo una serie de incursiones a patios ferroviarios y aeródromos en Francia y otros objetivos en Alemania.

## NUEVOS AVANCES ALIADOS EN EL O. DE ITALIA

Cuartel general aliado, Nápoles, 23. UP— Las fuerzas aliadas en el oeste de Italia se han anotado nuevos avances. Un comunicado aliado informa que el quinto ejército ha tomado colinas importantes en las montañas del sector costero. Los alemanes han lanzado al combate a poderosos refuerzos en un esfuerzo por contener la ofensiva aliada. Se están librando encarnizados combates a todo lo largo del frente de 56 kms.

## RECHAZADOS LOS NAZIS EN STANISLAVOV

MOSCU, 23. UP— Los alemanes han tratado de tantear las líneas rusas al sudeste de Stanislavov, en la Polonia antigua. Un comunicado soviético dice que los nazis fueron acogidos con un putrido fuego de artillería. Así, los alemanes se vieron obligados a retirarse antes de llegar a las líneas rusas. En este mismo frente, aviones y baterías antiaéreas rusas derribaron 17 aviones enemigos.

## EL ENVIO DE COJINETES DE ACERO A ALEMANIA SE HA SUSPENDIDO POR SUECIA

WASHINGTON, 23. UP— Fuentes bien informadas dicen que las negociaciones para lograr que Suecia suspenda los embarques

de cojinetes a Alemania están acercándose a una decisión favorable a los Estados Unidos. En todo caso, la Secretaría de Estado revela que otras treinta y ocho firmas suecas han sido puestas en la lista negra económica que surtirá efecto el dos de junio. Significativamente, la SKF, firma sueca de producción de cojinetes, no se halla en la lista. Esas esperanzas de llegar a un acuerdo con la SKF.

## ISLANDIA SE INDEPENDIZA DE DINAMARCA

WASHINGTON, 23. UP— Los islandeses han completado un plebiscito sobre la cuestión de sus últimas ligaduras con Dinamarca. Islandia ha sido un estado soberano desde mil novecientos dieciocho, pero unido con Dinamarca por medio de un rey común. Funcionarios islandeses están seguros de que la disolución de esta unión es inevitable como resultado del plebiscito, y ya hacen planes para proclamar la completa independencia su país el 17 de junio.

## SUECIA TEME LA INVASION ALEMANA

WASHINGTON, 23. UP— Informaciones de fuente fidedigna revelan que el gobierno de Suecia le declaró a representantes norteamericanos que teme la invasión nazi si cumple las demás suspensiones de embarques de las de los aliados que piden la rozamientos para Alemania. Los suecos consideran que una medida de esa naturaleza sería considerada por los alemanes como un paso contrario a la neutralidad que justificaría la invasión militar. Suecia se encuentra en posición vulnerable rodeada por tropas alemanas en Finlandia, en Noruega, en Dinamarca y en la propia Alemania por el sur. Se hace notar que Suecia tiene un ejército muy numeroso y bien equipado. Los aliados continúan en consecuencia haciendo presión económica contra Suecia después de haber colocado ayer en la lista negra a otras 38 firmas suecas con lo que sube a más de 400 el total de nombres suecos en esa lista.

## EL ASALTO EN TERRACINA

Con las fuerzas del Quinto Ejército que asaltan Terracina, 23. UP— Esta debería ser la información de la toma de Terracina. Pero se titula en cambio "mala suerte en el túnel, para los alemanes". El lunes noticias oficiales decían que la vanguardia de tropas americanas se encontraba en Terracina, por lo que a distancias por la vía Appia hacia esa destruida ciudad pensando que iba a describir "la toma de Terracina". Pero Terracina, toda vía no ha caído y tanques norteamericanos de un escuadrón de reconocimientos que entra con en la población se vieron obligados a retirarse por lo menos temporalmente por que el enemigo aún está fuerte.

## EL ROMPIMIENTO DE RUSIA CON BULGARIA SERIA EL FIN DE ESTE ULTIMO PAIS

LONDRES, 23. UP— Círculos diplomáticos esperan recibir de un momento a otro, el anuncio de una ruptura diplomática entre Rusia y Bulgaria, paso que dará Moscú a fin de forzar a ese país a definir su posición. Parecería fácil que Hitler ocupara militarmente Hungría inminente de grandes operaciones militares hace que los alemanes necesitan de todas sus fuerzas en el frente oriental y en la muralla del Atlántico por lo que probablemente no dispondrían de tropas

suficientes para sofocar una revuelta popular a favor de Rusia que contaría con apoyo de numerosos elementos soviéticos en el ejército búlgaro, es hábil Goldamian Velchav, cuyo íntimo amigo y asociado, Majivan Blisnaov, se encuentra ahora en Moscú como agregado militar a la Legación de Bulgaria. Últimas noticias de Bulgaria dicen que la legación de Rusia en Sofía aun está abierta, pero se espera dentro de poco la ruptura diplomática que será la chispa que hará estallar la situación en Bulgaria creando una gigantesca desorganización en el gobierno y provocando disturbios anti nazis de todo el país. Durante los últimos dos meses el pueblo búlgaro ha pasado a exteriorizar abiertamente sus simpatías por Rusia y se ha auzado la tensión al verse que empeora la económica nacional.

## BOLIVIA SERA RECONSIDERADA POR LAS CANCELARIAS AMERICANAS

LA PAZ, 23. UP— Con el regreso de embajador Aurario Warren a Estados Unidos para informar al presidente Roosevelt y Cordell Hull sobre sus observaciones realizadas en Bolivia ábrese perspectivas favorables para un reconocimiento del gobierno del mayor Vichy Villarroel, después de que el departamento de Estado informó que las cancelarias americanas estudian los puntos de vista de Warren. Lógicamente esto quiere decir que iniciáranse consultas para revisar la situación de Bolivia. Círculos autorizados inclinan a creer que Warren informará muy favorablemente para que el reconocimiento sea hecho. El capitán Alfonso Arena, del Departamento de prensa y propaganda declaró hoy a la United Press, "las relaciones norteamericanas y Estados Unidos implícitamente están reanudadas por los últimos acontecimientos. Sin embargo la comisión de Warren estuvo revestida de mucha reserva, no habiéndose logrado declaraciones suyas. Algunos círculos autorizados expresan también que es posible que el señor Warren sea nombrado embajador de Estados Unidos en La Paz.

## OCHO CASOS NUEVOS POR ESPECULACION

Se nos informó que a la agencia Principal de Policía Judicial de esta ciudad está conociendo otros ocho nuevos casos por el delito de faltas a la ley de abastos.

Todos ellos son comerciantes minoristas y algunos industriales que venden la mercadería falta de peso. Se citan especialmente comerciantes del propio Mercado Central.

En todos estos casos al máximo pena se aplicará.

## TRES SACAS DE GUEARO EN UN SOLO DIA

Tres importantes fábricas de licor clandestino cayeron en un mismo día en manos de los resguardos fiscales en Cartago, Tilarán y Heredia. En todas fueron encontradas grandes cantidades de Fermento listo para la elaboración además de implementos de primera calidad.

En un solo día, las autoridades fiscales lograron capturar 3 distintas partes del país. En Heredia en propiedad de un señor González, en el distrito de Concepción del cantón de Sar, Isidro el hallazgo se hizo en una calle abandonada. El licor se elaboraba a orillas, escondido entre matorrales. Ahí mismo se encontraron dos barriles de madera, conteniendo doscientos litros de fermento.

En Cartago se hizo la aprehensión en San Miguel de Tucurrí.

## LA MUJER DEBE SENTARSE, IGUAL QUE LOS HOMBRES, EN LA MESA DONDE SE FIRMARA LA PAZ

## LAS MUJERES TENEMOS IGUALES DERECHOS DE TRABAJAR Y DE PROCURAR POR UN MUNDO MEJOR

WASHINGTON, 24. — La señora de Roosevelt ha expresado a los periodistas que "la obligación, cuyos hogares están aún a salvo de los bombardeos, es cooperar en la medida de sus aptitudes a la formación de un futuro en el cual la juventud pueda crecer en un mundo pacífico. Con todas las fuerzas de mis convicciones declaro que después de esta guerra será indispensable el aporte de todas las inteligencias y el esfuerzo de todos; que hoy nada...



Roche en el Buffalo Courier Express.

## CON JUBILO FUE RECIBIDO RODOLFO GUZMAN EN PUNTARENAS

Anoche leyó a los obreros en huelga de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya los puntos que fueron convenidos con la Empresa para pner término inmediato a la huelga.

Con enorme júbilo recibió ayer el Sindicato de Trabajadores marinos a los delegados obreros y dirigentes de la CTR, que llevaron ayer a aquella ciudad los términos del arreglo suscritos con el representante de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, Ing. don Ricardo Pacheco Lara. Este convenio que fué suscrito por las partes en el Ministerio de Trabajo, puso inmediato fin a la protesta legal de los huelguistas, cuyas peticiones eran sobre mejora de salarios y de las condiciones de trabajo.

El pacto de arreglo, fué leído a los obreros huelguistas anoche por el Secretario General de la CTR, don Rodolfo Guzmán, quien en compañía de otros dirigentes sindicales y de los delegados de los obreros marinos intervino en la solución de este paro.

# GOLD SMITH "ARRASO" AL Mc. ARTHUR

ADEMAS DE LA TREMENDA BATIDA, UNA FORMIDABLE BRONCA SE DESARROLLO ENTRE JUGADORES Y ESPECTADORES DE AMBOS BANDOS

El encuentro de campeonato verificado el domingo entre las novenas Gold Smith y Mc Arthur, en el diamante del estadio de base ball en construcción, tuvo aspectos y resultados que no honran al Rey de los Deportes en este país.

Primero fué la bronca entre jugadores y espectadores que interrumpió las acciones durante varios minutos y luego el resultado catastrófico del scorer, con 17 carreras para el Gold Smith

por 7 de los morenitos. Cuando se suscitó el incidente no hubo ni un solo policía que prestase su contingente a quienes trataron de evitar el desarrollo del motín.

Muy respetuosamente llamamos la atención de los Directores de la Policía Nacional a efecto de que presten su ayuda, en la medida de lo posible, para evitar la repetición de estos desagradables espectáculos.

## COMISION DE DIRIGENTES BASQUETBOLISTICOS VISITARAN AL COLEGIO DE SEÑORITAS

Esta comisión tratará de entrevistarse con el director de ese plantel educacional, Profesor don Salvador Umaña a efecto de pedirle la reanudación de las prácticas de basketbol de las colegialas

## CONFIASE EN QUE EL PROFESOR UMAÑA ACCEDE- RA A LA PETICION QUE SE LE FORMULARA EN NOMBRE DE LA AFICION BASQUETBOLISTICA NACIONAL

Nos hemos enterado de la próxima visita que una comisión integrada por dirigentes del basketbolismo hará al Director del Colegio de Señoritas, Profesor don Salvador Umaña, con el objeto de solicitarle la reanudación de las prácticas de este deporte en el colegio que tan acertadamente dirige.

Esta Comisión en el éxito de sus gestiones, ya que es bien conocida de todos los deportistas nacionales la buena disposición que siempre a mostrado por los deportes el profesor Umaña.

Esta petición le será formulada al Director del Colegio de Señoritas en nombre de la afición deportiva costarricense.

## 52 A 45 EL EVENTO BASQUETBOLISTICO DEL DOMINGO EN TRES RIOS

Deportivo Unión Basketbol Club de Tres Ríos y Deportivo Aranjuez compitieron en el floor de la escuela nueva de aquella localidad

Se efectuó el domingo en el floor de la nueva escuela de Tres Ríos el encuentro concertado entre los poderosos quintetos Deportivo Unión Basket Ball de la localidad y el Deportivo Aranjuez de esta capital.

El match fue presenciado por una enorme afición la que tuvo la grata oportunidad de presenciar uno de los más emocionan-

tes y reñidos eventos que se hallan celebrados en la ciudad de los pilaricos.

Hubo dos empates y finalmente la decisión se inclinó a favor de los bravos discípulos del Lic. don Carlos Francisco Arias por anotación de 52 tantos contra 45 de los muchachos que dirige Faird Beirut.

## CIENCIAS ECONOMICAS DEL LICEO SARMIENTO

Este emocionante evento de aros se llevará a cabo mañana en el estadio Mendoza, como homenaje de aprecio al Presidente de la Federación Nacional de Basketbol, don Gonzalo Quirós

Sr. Cronista Deportivo de ULTIMA HORA Pte.

Estimado amigo:

Después de saludarlo afectuosamente me permito ocasionarle una molestia que espero le sea posible cumplir. Se trata de publicar en su sección deportiva los partidos que se han señalado como finales de las competencias estudiantiles organizadas por nuestra Asociación Deportiva. En Basket ball actuarán el próximo miércoles en el Estadio Mendoza a las 7y30 como homenaje de aprecio para don Gonzalo Quirós en su carácter de Presidente de la Federación Nacional de Basket Ball los equipos Facultad de Ciencias Económicas y Liceo Sarmiento; y a las 8 y 30 p. m. en honor del ingeniero Miguel Angel Herrero jugarán los más preparados equipos de la Universidad Agronomía e Ingeniería.

En futbol se dispuso que jugarán el próximo domingo en la Sabana a las 8 y 30 a. m. los equipos Seminario y Colegio de Ciencias Ec. de Inglés como homenaje de simpatía al profesor don Miguel A. Dávila y a las 10 y 30 a. m. se efectuarán el juego Liceo Sarmiento y Facultad de Farmacia en honor del cronista Solís.

Fco Calvo, secretario

# Castigados tres BASEBOLISTAS

PIQUIN MASIS, SANDOVAL Y ORLANDO JIMENEZ, FUERON SUSPENDIDOS POR HABERSE AUSENTADO DEL PAIS SIN PERMISO DE LOS DIRIGENTES DEPORTIVOS. — LOS JUGADORES SANCIONADOS PERTENECEN AL ORANGE CRUSH Y SE ESTAN HACIENDO GESTIONES PARA CONMUTARLES LA PENA

El Consejo Nacional de Educación Física dispuso sancionar a los peloteros Piquin Masis, Sandoval y Orlando Jiménez, por haberse ausentado del país con destino a Honduras sin el correspondiente permiso de esa entidad deportiva.

Los tres jugadores sancionados pertenecen al "staff" del Orange Crush, por lo que esta novena ha quedado debilitada para su próxima presentación.

Según se nos informó ayer se están haciendo las gestiones pertinentes para obtener la conmutación de la pena impuesta a estas estrellas del base ball tico.

## La Secretaría de Relaciones Exteriores

### HACE SABER:

Que para la extensión de pasaportes diplomáticos u oficiales se sujetará en adelante de manera estricta a lo que al efecto dispone el Reglamento respectivo, emitido bajo el N° 4 con fecha 25 de mayo de 1934, que en lo conducente dice:

"ART. 2º—Únicamente podrá ser extendido PASAPORTE DIPLOMATICO a las siguientes personas: El Presidente de la República; los Presidentes de los Poderes Legislativo y Judicial; los Designados a la Presidencia de la República; los Secretarios y Subsecretarios de Estado; los Funcionarios diplomáticos de la República; los altos Funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Las personas que sin tener un cargo diplomático permanente, desempeñen una MISION DE CARACTER DIPLOMATICO, tales como Delegados a una Conferencia Internacional, Agentes Confidenciales.

Los familiares de las personas antes citadas que con ellas convivan así como el personal del servicio que con ellas viaje.

ART. 3—Únicamente podrá ser extendido PASAPORTE OFICIAL a las siguientes personas: Los ex Presidentes de la República; los Diputados al Congreso Constitucional y los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia; el Arzobispo y los Obispos de Costa Rica; las personas y los altos funcionarios de la República a quienes el Gobierno encomiende una comisión oficial; los funcionarios Consulares, los familiares de las personas antes citadas que con ellas convivan, así como el personal doméstico que con ellas viaje".

Los pasaportes actualmente en poder de funcionarios o particulares necesitan para su validez la revalidación de la Secretaría de RR. EE.

San José, 10 de Mayo de 1944.

## ADQUIRIDO el laboratorio del Liceo Sarmiento

El baile que se celebró el sábado en el San José Tennis Club, y al cual correspondió el estudiantado en masa, dejó un saldo q' hizo posible la compra del laboratorio. — Las actividades del Liceo Sarmiento se enderezan ahora a fin de adquirir la biblioteca que tanta falta hace a esa institución docente

Como nuestros lectores ya lo saben, los alumnos del Liceo Sarmiento iniciaron gestiones tendientes a la adquisición de un laboratorio y una biblioteca. Por toda clase de medios, ya había logrado adquirir una suma de dinero.

El sábado pasado, el Liceo celebró un baile en el San José Tennis Club, al cual acudió todo el estudiantado en masa, respondiendo a esa noble iniciativa. Las ganancias que ese baile

dejó sirvieron para que se adquiriera el laboratorio. En consecuencia, las gestiones del Liceo se encaminan ahora hacia la adquisición de una biblioteca que tanta falta hace a esa institución docente.

## SECRETARIA DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS

### SECCION DE GANADERIA

Se pone en conocimiento de todos los ganaderos del país que han aparecido muy alarmantes brotes de carbón hemático (Anthrax) en los ganados de la Provincia de Limón y de Guanacaste.

Con tal motivo se recuerda que la vacunación anual del ganado es OBLIGATORIA.

Esta Secretaría está a la orden de los señores agricultores ganaderos, para efectuar a la mayor brevedad posible, por medio de su Departamento de Peritos Veterinarios, la vacunación de los ganados, cobrando únicamente el valor de la vacuna que es de C 0.35 la dosis.

Recuerde siempre que:

PREVENIR ES MEJOR QUE CURAR.

San José, Mayo 20 de 1944.

# CONVOCATORIA

Se convoca a todos los aficionados al Billar a **ASAMBLEA GENERAL** con el fin de nombrar directiva para constituir la **FEDE-RACION DE BILLAR**. La Asamblea dicha se efectuará el **Viernes próximo a las 8 de la noche en el Salón de Actos del Cuerpo de Bomberos, galantemente cedido por el Subgerente del Banco de Seguros, el distinguido caballero don Víctor Aguilar**

**Gabriel Vargas M. Santiago Ramírez**

## Se extenderá a cuatro años...

VIENE de la Pág. UNO

cuarenta y cinco diputados.

En las horas de la mañana ob tuvimos una ampliación de esa trascendental noticia y en ella se nos dijo que, además, el período de los municipales se extenderá a cuatro años, en vez de dos, suprimiéndose también las elecciones municipales.

Consideran los señores que estudian este proyecto que nada se lograría con suprimir las elecciones de diputados a medio período si se mantuviera la situación actual y hubieran de elegirse municipales en todos los cantones de la república.

Al Ejecutivo se le permitiría trabajar sin los afanes de la política que entorpecen sus traba

## No hubo tal...

VIENE de la Pág. UNO

che mencionada.

ASOCIACION DEL CIRCULO TRECE.

Juan de Dios Rojas R., José Jor-

Próximo jueves, estreno en el **RAVENTOS!** Betty Rhodes, la escultural, en: **LA MUJER QUE YO DEJE.**

Próximo viernes, pre-estreno en el **RAVENTOS!** Jorge Negrete y María E. Marques, en: **EL REBELDE O ROMANCE DE OTOÑO.**

Próximo sábado, estreno en el **RAVENTOS!** Franchot Tone, en: **DOS SOLTEROS EN UN LIO.**

Próximo domingo, **Raventós, Capitolio y América: EL REBELDE,** con Negrete.

El Circuito Teatral **Raventós,** presenta hoy en el

## RAVENTOS

A las 3, 7 y 9 — C 0.85  
Kate Nacy, en:  
**LA BATALLA SILENCIOSA**

## CAPITOLIO

A las 7 y 9.10 — C 0.60  
Negrete, en:

UNA CARTA DE AMOR

## ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.50  
Brenda Marshall, en:  
**PARIS EN LAS TINIEBLAS**

## AMERICA

A las 7 y 9 — C 0.50  
Humphrey Bogart, en:  
**CASABLANCA**  
Por última vez!

## CASTRO

A las 7.30 — C 0.35  
Bette Davis, en:  
**LA EXCENTRICA**

Pronto: **TIBURONES DE ACERO,** con Tyrone Power. **MIGUEL STROGOFF** o **EL CORREO DEL ZAR,** con Julián Soler y Lupita Tovar. **LA LEGION BLANCA,** con varias estrellas!

quín Mora M., Lic. Raúl Monge F., Homero Monge G., Edgar Chacón U., Edgar Gavito N., Víctor Manuel Ureña A., Carlos Arias, Miguel A. Contreras P., Gabriel Ureña M., Claudio Ureña V., Eloy Mora M., Ernesto Durán T.

N. de la R.

Los datos de la información que ayer apareció en nuestro periódico nos fueron suministrados por el señor Leal, director de la llamada Escuela Nacional de Aviación.

En la misma tarde de ayer, para confirmar la verdad de las cosas, un reporter de **ULTIMA HORA** se trasladó a Desamparados. Constató, en síntesis, que se había quemado un camastro de madera, unas tablas del piso del cuarto donde se encontraba dicho camastro y el colchón.

Vimos partes desarmadas de algunos aviones en medio de un gran desorden.

Calculamos el valor de los daños de C 15.00.

Esta tarde, un grupo de personas de Desamparados visitarán al señor Presidente de la República para hacerle ver la verdad de las cosas.

Los datos que ayer se nos dieron fueron evidentemente exagerados.

## COMO UNA MUJER PUEDE CONQUISTAR A UN HOMBRE Y UN HOMBRE PUEDE GANAR

El Respeto de Uno

A menos que un litro de jugo biliar fluya diariamente del hígado a los intestinos, la comida se descompone en los intestinos. Esto envenena todo el organismo. La lengua se pone amarillenta, la piel lívida... salen granos y barros, los ojos lucen lánguidos, el aliento es desagradable, la boca tiene un sabor agrio, se presentan los gases, marcos, y dolores de cabeza. Se convierte usted en una persona de aspecto feo y desagradable, y todo el mundo le huye.

Los laxantes no son el remedio necesario, ya que sólo producen una evacuación de la parte inferior de los intestinos, y con esto no se eliminan los fermentos y venenos.

Sólo al fluir libremente el jugo biliar, se eliminan estos venenos de los intestinos. La única medicina vegetal de efecto suave, que hace fluir el jugo biliar libremente, es las **Fildoritas Carters** para el Hígado. No contienen calomel, sino extractos vegetales finos y de efecto suave. El quiere recuperar su atractivo personal, empiece a tomar las **Fildoritas CARTERS** para el Hígado, de acuerdo con las instrucciones del folleto. Precio: \$1.00.

**AHORA un sobrecito de colorán \$0.10**  
— un precio al alcance de todos

# CUANTIOSO hurto de productos AGRICOLAS

**CINCO CARRETADAS DE AYOTES VALORADAS EN SEISCIENTOS VEINTICINCO COLONES Y VARIAS DE REPOLLOS FUERON ROBADAS A UN FINQUERO DEPORTISTA EN SAN ISIDRO DE CORONADO**

Se denunció ayer al Juez Primero Penal de esta ciudad un cuantioso hurto de productos agrícolas cometido en daño de un conocido dirigente deportivo de esta capital que posee finca en San Isidro de Coronado.

El hurto consiste en cinco carretadas de ayotes valoradas en seiscientos veinte colones y otras de repollos. El autor de este hurto es un joven campesino de San Ignacio de Acosta y hasta aquella lejána región se llevará la investigación de su paradero.

## LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

por este medio tiene el placer de INVITAR al público en general al acto de bautizo de la

# CALLE

# "PADRE TURCIOS"

(Calle 28 entre Avenidas Paseo Colón y 10<sup>a</sup>)

que tendrá lugar

**MAÑANA MIERCOLES 24 DE MAYO, A LAS 10 HORAS**

Según el siguiente PROGRAMA:

- 1.—Marcha inicial por la Banda de Tambores y Trompetas del Oratorio Festivo.
- 2.—HIMNO NACIONAL DE COSTA RICA.
- 3.—HIMNO NACIONAL DE HONDURAS.
- 4.—Discurso del Regidor Dr. A. Peña Chavarría, en nombre de la Municipalidad de San José.
- 5.—Descubrimiento y Bendición de la Placa.
- 6.—Himno de Monseñor Turcios por la Banda y alumnos del Oratorio Festivo.
- 7.—Discurso de don Martín Quirós en nombre de los Cooperadores Salesianos de San José.
- 8.—Himno a Don Bosco Santo, por la Banda y alumnos del Oratorio Festivo.
- 9.—Marcha final.

La tribuna para el señor Presidente de la República, Miembros de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, Hon. Cuerpo Diplomático, Sr. Arzobispo y Venerable Cabildo Metropolitano y Hon. Cuerpo Consular, estará situada en la esquina de la "Calle Padre Turcios" y la avenida 8<sup>a</sup>.

# ESPECIAL ATENCION AL MERODEO

La Inspección General de Hacienda ha dispuesto prestar especial atención contra los actos de merodeo, que son muchos y que diariamente ocurren en todo el territorio de la República

En estos días, la Inspección General de Hacienda ha iniciado una verdadera blitzkrieg contra el merodeo.

El merodeo, como se sabe, es una de las actividades que más se realizan en Costa Rica, provocando serios daños a la agricul-

Próximo Domingo, **PALACE!** ¡Se armó la gorda con las mujeres en plena revolución! ¡Agárronse los maridos, que "La Liga de Camisas Pintas" viene armando bronca!  
**ARRIBA LAS MUJERES**  
El éxito cómico mexicano más fenomenal del año!

Próximo Jueves, **PALACE!** George Sanders en el terrible estreno: **CITA EN BERLIN.**

Próximo Sábado, **PALACE!** **SHERLOCK HOLMES Y LA MIRA SECRETA.** Suntuoso estreno de emoción!

La Empresa Teatral Urbini S. A. presenta hoy, Martes 23 Mayo

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.85  
Otto Krugar y Gloria Dickson en:

**EL HERMANO CAIN**  
Un drama sensacional de Columbia!

## VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.35  
Jon Hall y María Montes en:  
**ALI BABA Y LOS CUARENTA LADRONES**

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
Dolores del Río y Pedro Armendariz en:  
**FLOR SILVESTRE**

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.35  
Lionel Barrymore en:  
**VUELVE LA NOVIA**

## LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.60  
Robert Taylor en el titán:  
**BATAAN**

## KEITH

A las 6.30 y 8 — C 0.50  
**BAJO SUSPECHA**  
Jean Chawford, Fred Mc Murray.

Pronto: **LA DUBARRY ERA UNA DAMA. MARIA CANDELARIA. LA MUJER SERPIENTE. BAMBI, DESTROYER** y muchos otros titanes más!

## Trastornos Cardíacos Causados Por Alta Presión Sanguínea

Si siente dolores alrededor del corazón, palpitaciones, mareos, dolores en la parte superior y posterior de la cabeza y en las sienes, dificultad para respirar, si se siente nervioso o si sufre de sueño escaso, pérdida de la memoria y energía, indigestiones, temores y preocupaciones sus trastornos son causados seguramente por **Alta Presión Sanguínea**. Esto causa más muertes que el cáncer porque sus síntomas son tan comunes que se confunden con otros males sin importancia. Si sufre Usted de alguno de estos síntomas, su vida puede estar en peligro de sufrir de **Trastornos Cardíacos** o **Ataques de Parálisis** a menos que Usted comience el tratamiento inmediatamente. La primera dosis de **Hynox**, el nuevo descubrimiento médico ayuda a reducir la **Alta Presión de la Sangre** y lo hace sentirse años más joven en poco tiempo. Pida **Hynox** en su farmacia hoy mismo. Garantizamos que hará que se sienta Usted bien y más fuerte. Sólo tiene que retornar el paquete vacío.

**Hynox**  
Para Alta Presión Sanguínea

tura. Actos de merodeo se registran diariamente y en todos los lugares de la república.

En vista de eso, la Inspección General de Hacienda se ha dirigido por medio de circular a todos los destacamentos fiscales del país, pidiendo una intensificación de proceder contra el merodeo.